



**Châteaubriant**

**CARRIÈRE De l'armée au métier de façadier, la reconversion de Romain Kottler**

Militaire pendant une dizaine d'années, Romain Kottler a effectué une reconversion professionnelle dans le bâtiment et monté son entreprise en 2020, nommée Missions Façades.

**O**riginaire de la banlieue parisienne et ancien militaire pendant une dizaine d'années, Romain Kottler a réalisé une reconversion professionnelle pour devenir façadier et monter son entreprise en 2020, nommée Missions Façades.

**De l'armée aux façades**

« J'ai réalisé une reconversion professionnelle car après l'armée, je voulais me lancer dans une carrière bureaucratique. C'est aussi un choix porté sur la famille, pour m'en rapprocher », souligne le chef d'entreprise.

Passé par l'Académie militaire de Saint-Cyr, Romain Kottler s'était engagé dans des missions à responsabilités en Guyane, en Afghanistan et dans plusieurs départements d'Outre-mer.

Grâce à ses compétences et son engagement, il a atteint le grade d'officier d'état-major. En 2019, il prépare sa reconversion. Et prend un virage à 180 degrés, en devenant façadier.

« C'est une activité à laquelle je me suis formé grâce

aux opportunités qu'offre l'armée pour préparer une reconversion. Après ma formation, j'ai eu la possibilité de rejoindre un réseau, qui se développe encore. »

Romain Kottler a donc rejoint le réseau Vertikal® en tant qu'applicateur exclusif sur le département de la Loire-Atlantique nord-est. Ses missions sont variées.

« C'est surtout savoir identifier le type de remontées d'humidité dans les murs, ravalé une façade ou encore rénover une toiture. Ce sont des savoir-faire que j'ai pu acquérir au cours de ma formation. »

**ROMAIN KOTTLER**

Il ajoute : « Ma reconversion me donne aujourd'hui la capacité d'embellir le lieu de vie de mes clients et de laisser une trace, ce qui me procure un sentiment de fierté. »

**Des compétences de l'armée réutilisées**

Romain Kottler s'appuie éga-

lement sur des compétences acquises dans son ancien métier, comme la rigueur et son sérieux. Il assure également être un homme de projet, qui apprécie en réaliser et les amener à son terme, en dépit des difficultés parfois rencontrées sur les chantiers. « J'aime conseiller et aider les gens dans leur projet », exprime le chef d'entreprise.

Lors de sa reconversion professionnelle, l'ancien officier d'état-major a réfléchi à se spécialiser dans un secteur porteur. Il n'a donc rien laissé au hasard.

« J'ai quand même réfléchi, notamment pendant la crise sanitaire, comment développer un projet qui, à mon avis, avait du sens. Et, j'ai remarqué qu'il y a un vrai besoin dans le domaine des façades. »

**Un agenda qui se remplit**

L'entrepreneur a vu juste, puisque son agenda se remplit à vitesse grand V. Grâce à son organisation, il parvient à terminer ses chantiers en temps et en heure.





Romain Kottler, un ancien officier d'état major, a réalisé une reconversion professionnelle. Il est désormais chef d'entreprise dans la refonte de façades. DR

« Ce que je veux avant tout, c'est une réputation solide et que l'entreprise assoit sa notoriété dans le bassin de Châteaubriant et dans le département de la Loire-Atlantique. Je cherche uniquement à

faire de la qualité.  
**ROMAIN KOTTLER**

Pour mener à bien les rénovations, Romain Kottler gère trois équipes, toutes constituées de deux personnes. Il compte bien, au fil du temps, développer sa notoriété dans le secteur.

« Je suis quelqu'un de très lié au territoire de Châteaubriant. L'année dernière, j'ai participé à la Foire de Béré, et j'étais très content. J'ai remarqué que le territoire est très actif », conclut-il.

● **Alexandre BROSSAIS**